

ministre Ohira en mai prochain sera la première du genre depuis la venue au Canada du Premier ministre Tanaka en 1974. D'autres réunions économiques multilatérales, notamment les réunions ministérielles de l'OCDE et de l'Agence internationale de l'énergie, sont venues consolider l'habitude de la concertation entre les deux pays, tandis que se poursuivaient des contacts fréquents à l'échelon officiel sur un grand nombre de questions, tant dans les deux capitales que lors des consultations annuelles dans le cadre des Nations Unies.

Tout au long de l'année 1979, de nouveaux progrès ont été réalisés dans la voie de l'épanouissement du lien économique, qui demeure l'élément central des relations canado-japonaises. Le Japon a conservé son rang de deuxième partenaire commercial du Canada, les échanges ayant augmenté de 18 pour cent pour totaliser 6,24 milliards de dollars. Les exportations canadiennes au Japon ont augmenté de 33 pour cent par rapport à 1978, atteignant 4,08 milliards de dollars, tandis que les exportations japonaises au Canada diminuaient légèrement pour s'établir à 2,16 milliards de dollars; ce qui a permis au Canada d'enregistrer un excédent commercial de 1,82 milliard de dollars, soit plus du double du chiffre de 1978 (voir détails dans les tableaux fournis en annexe). Le Japon est le plus important débouché pour les produits agricoles du Canada (principalement la graine de colza, les céréales et le porc), lesquels représentent la plus forte proportion (35 pour cent) des exportations du Canada vers le Japon.